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开展源头企业巡查100余次，处

罚违法放行超限运输车辆企业4家；

公路超限检测站共检测各类货运车辆

18 万余辆，卸载超限货物 4000 余吨

……今年以来，县交通运输局围绕全

县交通运输行政执法工作重心，切实

加强交通执法队伍建设，创新工作机

制、改进工作作风、规范执法行为、提

升执法水平，为治理全县过境车辆的

超限超载运输工作筑基固本。

“我们以全省道路运输领域‘打非

治违’专项行动为契机，紧密结合‘能

力作风建设年’活动，从加强源头治超

入手，加大路面联合治超力度，创新科

技治超手段，切实做好过境车辆的超

限超载运输治理工作，为群众提供一

个安全良好的道路通行环境。”县交通

运输局党组书记、局长董国旗说。

定点检查和流动稽查相结合

县交通运输局先后对全县22家源

头企业进行走访，指导运输企业建立

健全各项治超规章制度、落实治超主

体责任；对企业装载登记、计重、车辆

档案等情况开展经常性检查，对企业

不按规定装载货物，不履行源头治超

工作相关职责，擅自放行超限超载货

运车辆以及为超限超载货运车辆提供

虚假装载证明的，一经查实依法严惩。

为加大路面治超力度，县交通运

输局联合公安交警和周边县市进行跨

区域执法，从“单打独斗”转变为“齐抓

共管”，以311国道周庄公路超限检测

站为依托，采取定点检查和流动稽查

相结合方式，加强重点路段、重点时段

巡查频次，做到日夜不间断执法，补齐

执法时间空档“短板”，做到无缝衔接，

确保全县治超形势持续向好。

非现场执法系统弥补监控空档
治超非现场执法

系统可以通过自动识

别车牌、称重、判定车

辆是否超限运输。一旦超限运输，系

统能够自动读取车辆违法的所有信

息，有效弥补路面治超监控的空档。

为此，县交通运输局筹资 490 万元，

在207国道和234省道建成并投用两

套治超非现场执法系统，弥补了公路

治超手段单一、打击力度有限以及执

法人员人身安全得不到保障等方面

的不足。截至目前，该系统通过抓拍

共查处违规车辆269辆次。

在全力确保治超工作顺利开展的

同时，县交通运输局集中优势执法力

量，加大高铁站、汽车站、火车站及医

院周边等重点区域巡查力度，严厉打

击非营运性质私家车从事道路客运等

非法营运行为；通过张贴公告、发放传

单、超限站LED显示屏播放标语等方

式向群众宣传乘坐“黑车”的严重危

害，引导大家自觉遵守交通法规，提高

交通安全意识。目前，累计检查各类

客运车辆900余辆次，查处违法违规

营运车辆28辆。（王建伟 崔书洋）

开展联合整治 创新科技手段

交通运输局为治理超限超载筑基固本
7月19日上午，张某某、叶某等18

位农民工工资案款发放仪式在县人民

法院举行。县法院院长李明参加仪式

并将90000余元工资款交与原告，张某

某等人激动地握着院长的手说：“太感

谢你们了，我们要了四年的钱都没有结

果，经你们宝丰法院调解，不到十天我

们就收到钱了。”

2018年，原告张某某、叶某等29人

在范某某的带领下到杨庄镇某工地务

工，该工程由河南省某建筑公司承

建。2019 年涉案工程因资金问题停

工，被告公司下欠工资9万余元，经原

告多次催要无果，引发诉讼。县法院

受理该案后，将案件分流至速裁团队

进行诉前调解。在调解过程中，承办

法官陈锐峰了解到原告20余人为了讨

薪四处奔走，且原告方多为60岁左右

的老人，长时间积压矛盾激烈，而被告

公司因资金困难无法支付工程款及工资

现已停工。7月13日，在县法院诉前调

解室对该案进行第三次调解，被告公

司员工薛某称，现公司经营困难，但经

法院多次调解并向公司领导汇报后同

意分期还款。在承办法官的劝说下原告

张某某等人表示，这个案件多次到县法

院调解，每次法官及助理郭甲栋都是笑

脸相迎，热茶接待，被告公司现在资金困

难也是实情，看在法官切实为群众解决困难的诚意上，

大家同意法官的调解建议。最终双方达成一致调解意

见，申请县法院出具调解书，下欠14万余元工资分两次

支付，7月18日前支付9万，8月18日前支付剩余5万元。

“通过诉前调解妥善处理欠薪案件，是切实保障

农民工合法权益有效途径，诉前调解和民事速裁工

作的无缝对接更是提升法院审判工作质效、为群众

节约司法成本的有力措施。在下步工作中，县法院

将以满足群众多元化司法需求为重心，以法院调解

平台为依托，实现诉前调解、司法确认、诉讼立案、简

案速裁等工作“一站通办、一网通办”的集约化诉讼

服务效果，不断优化法治化营商环境，助力县域经济

又好又快高质量发展。”李明说。（赵占增 董媛媛）
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为重温党的百年奋斗征程

和伟大成就，推动党员干部能力

作风持续提升，近日，县财政局

举办“永远跟党走 奋进新征

程”主题演讲比赛。

赛场上，参赛选手围绕他们

在党史学习和实际工作中的切

身感受，以《永远跟党走 做新

时 代 财 政 人》《践 初 心 担 使

命 永 远 跟 党 走》《生 于 华 夏

奋进有为》等演讲题目进行了精

彩演讲。演讲精辟独到、层层递

进、慷慨激昂、振奋人心，让全局

党员干部听到了永远跟党走，奋

进新征程的铮铮誓言，彰显了新

时代财政人矢志不渝听党话、跟

党走、开拓奋进、砥砺前行的时

代旋律，展现了财政干部的精神

风貌和良好形象。

经过激烈角逐，最后决出了

一、二、三等奖。（张永涛 杜蕊蕊）

财政局 ——

举办“永远跟党走 奋进新征程”演讲比赛

汛期以来，县公路事业发展中

心认真贯彻落实上级防汛工作指

示精神，以“公路防汛、确保安全、全

面畅通”为目标，全力做到思想认识

上早发动，工作措施上早布置，机械

物资上早落实，确保今年汛期全县

公路安全度汛。

针对今年进入汛期早，极端

天气频繁等情况，该中心成立了

防汛抢险应急领导小组，组织人

员全面排查和落实重点路段、桥

梁防汛抢险应对工作，加强重点

路段、桥梁巡查防守；对重点路

段、桥梁防汛抢险工作落实责任

人，落实防汛抢险措施；紧急清除

重点路段、桥梁防汛障碍，及时查

漏补缺，全面提高灾害防御能

力。同时，做好防汛抢险物资储

备，以及抢险工程车辆维修保养，

确保防汛抢险工作顺利开展。

汛情就是命令，责任重于泰

山。目前，该中心成立了由86名

党员干部组成的防汛抢险工作

队，抢险工程车辆12台，挖掘机2

台，铲车2台，沙石500余立方米，

铁铲80余把，铁镐60余把，编织

袋5000余条，示警锥100余个，安

全警示牌20余块，路政警示保通

车辆 2 台，为安全度汛提供了坚

强保障。（杨国栋 马亚伟）

公路事业发展中心 ——

多 措 并 举 做 好 防 汛 抢 险 工 作

“免费的鸡蛋、纸巾，千万不要想着领，牢

记天上不会掉馅饼。”“遇到推销健康养老的

人，一定要高度警惕，严防上当受骗！……”连

日来，铁路地区志愿者全面开展打击整治养老

诈骗系列宣传活动，守好老年人“钱袋子”。

活动中，各社区以“打击整治养老诈骗”

为主题，采取“集中宣传+现场普法+上门入

户宣传+线上宣传”相结合的方式，通过公益

课堂讲座、悬挂反诈横幅、发放宣传手册和折

页、发放贴有反诈顺口溜和反诈标语的环保

袋等形式，持续开展打击整治养老诈骗宣传

活动，受到社区居民的一致好评。

王克渠 摄影报道

我 为 群 众 办 实 事我 为 群 众 办 实 事

“能力作风建设年”专栏

（上接第一版）小秸秆，大能量。除了做肥料，秸秆还能衍生

很多产业。在周庄镇食用菌种植大棚内，朵朵盛开的蘑菇长势

喜人，蘑菇下面是一层黑黑的基料。

“这些蘑菇基料是由小麦秸秆加畜禽粪便制成的，我们共有170

多间大棚，一年使用秸秆基料2000余吨，蘑菇采了5茬后，剩下的基

料还可以做有机肥。”周庄镇弘亚食用菌负责人赵沛亚说，“仅我们企

业年产食用菌就有3000余吨，带动当地农民100余人就近就业。”

层级收储保障农民增收
废物变资源，如何保障秸秆稳定供给？走进李庄乡尚王村秸秆收

储点，村民们正忙着收储和搬运秸秆。“今年秸秆市场行情好，市场价在

每吨700元左右，我目前共收储了300多吨秸秆，收完后主要卖给附近

的养牛场当饲料。”负责人闫路彬一边忙着收储，一边高兴地说。今年

是闫路彬第二年收储秸秆，去年他靠收储秸秆挣了5万多元。

“目前，全县秸秆年收储量6万余吨，利用率94％以上，所有

的行政村都设置有秸秆堆放点，各乡镇设置堆放转运站，县级有

大型秸秆收储利用企业8家，形成了完善的县、乡、村秸秆层级

收储运用体系。”县农业农村局局长文胜伟说。

据了解，我县通过政府补贴、招商引资等措施支持服务农业

龙头企业和各类新型农业经营主体进行秸秆利用，上级财政项

目投资950万元已全部下拨用于秸秆综合利用，对准农业企业、

种粮大户和农户等群体，按照粉碎深耕还田、腐熟还田、秸秆收

储补贴、秸秆综合利用机械补贴四项进行奖补，已完成投资830

余万元，极大鼓励消化秸秆的“大鳄”带动整个秸秆产业的发展，

形成了农作物秸秆“收、储、存、运、销”一条龙服务的良性循环。

“下一步，我县将持续增加秸秆综合利用的科技创新投入，不

断扩大秸秆综合利用的广度和深度，让秸秆创造更多价值，进一

步延伸现代农业产业链条、拓宽农民增收渠道，实现经济、社会和

生态等多重效益。”文胜伟介绍道。 （刘爽 杨海楠 范亚旭）


